
FÓRUM TÉCNICO – PLANO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO

8ª Reunião Preparatória – 3/11/2015 – 9 horas – Sala de Reuniões da GPI

Órgãos e
entidades
presentes

 Associação de Diretores de Escolas Oficiais do Estado de Minas Gerais – ADEOMG
 Associação dos Professores Públicos de Minas Gerais – APPMG 
 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais – Fiemg
 Federação dos Trabalhadores na Agricultura de Minas Gerais - Fetaemg
 Fórum Estadual de Educação – FEE
 Secretaria de Estado de Educação – SEE
 Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial – Senac
 Sindicato Único dos Trabalhadores em Educação de Minas Gerais – Sind-UTE/MG
 União Nacional dos Dirigentes Municipais de Educação – Undime-MG
 Universidade Estadual de Montes Claros – Unimontes

Parlamentares
e assessorias 

 Deputado Paulo Lamac
 Assessoria da Deputada Ione Pinheiro
 Assessoria do Deputado Douglas Melo
 Assessoria do Deputado Paulo Lamac
 Assessoria do Deputado Professor Neivaldo

Assessoria
ALMG

 Gerência-Geral de Consultoria Temática – Gerência de Educação, Cultura e Esporte
 Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação – Gerência de Jornalismo
 Gerência-Geral de Projetos Institucionais
 Gerência-Geral de Rádio e TV – Gerência de TV
 Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial – Gerência de Relações Públicas

Pauta 
Prevista

 Abertura
 Apresentação dos convidados
 Discussão da estratégia para a retomada do Fórum Técnico
 Encaminhamentos
 Marcação da próxima reunião preparatória
 Encerramento

Transcurso
 da reunião /

pontos
importantes
Transcurso

• Aberta a reunião sob a coordenação do Deputado Paulo Lamac. 
• O Deputado justificou a retomada tardia da preparação do Fórum Técnico em razão do atraso na chegada do Plano à

ALMG e do atual cenário de restrição orçamentária.
• Considerando-se as limitações orçamentárias impostas pela direção da Casa, o Deputado esclareceu que a Comissão

Organizadora deverá decidir pelo início da interiorização ainda este ano, apenas em cidades próximas a Belo Horizonte,
ou pelo adiamento do início da interiorização para fevereiro de 2016.
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 da reunião /
pontos

importantes

• Breve apresentação dos presentes. 
• O Deputado esclareceu que o Projeto de Lei que contém o Plano Estadual de Educação encontra-se na Comissão de

Constituição e Justiça, cuja análise fica restrita às questões de legalidade, constitucionalidade e juridicidade. Quanto à
análise do conteúdo do Plano, conforme acordado anteriormente, ficará condicionada à realização do Fórum Técnico.
Portanto,  quando  o  Projeto  for  aprovado  na  atual  Comissão  e  for  encaminhado  à  Comissão  de  Educação,  ficará
aguardando o encerramento das discussões do Plano no Fórum Técnico. 

• Foi levantada a preocupação de que, se a discussão for iniciada ainda esse ano, o resultado final seja comprometido, uma
vez que as próprias entidades da Comissão Organizadora ainda não estão suficientemente preparadas paras discutir o
Plano enviado pelo Governo, que apresenta diferenças em relação ao Plano proposto pelo Fórum Estadual de Educação. 

• Encaminhou-se  uma  sugestão  de  que  seja  formada  uma  comissão  interna  para  discutir  o  Plano  apresentado  pelo
Governo, uma vez que ficaram de fora questões muito relevantes. 

• Foi encaminhada a sugestão de que se realize pelo menos o encontro regional de Mariana esse ano. 
• A equipe técnica esclareceu que foi consultado o setor de transporte da ALMG sobre a viabilidade de se fazer viagens com

ida e volta no mesmo dia para as cidades anteriormente escolhidas e que, em razão da limitação de viagem noturna, não é
possível. 

• A sugestão da equipe técnica é que se feche em novembro toda a programação e o regulamento do evento e se inicie uma
intensa divulgação, com o início dos encontros regionais em fevereiro. 

• Foi  levantada  a  preocupação  de que  as  limitações orçamentárias  sejam estendidas  a  2016  e  que  isso inviabilize  a
realização do Fórum Técnico.  Nesse sentido,  o  Deputado assegurou que há o compromisso da Casa em garantir  a
realização dos encontros em 2016. 

• A Comissão Organizadora entendeu que o adiamento do início dos encontros regionais é a melhor opção, para assegurar
uma discussão mais produtiva sobre o Plano. 

• Sugeriu-se que uma das reuniões preparatórias seja destinada a receber um especialista para falar sobre alguns pontos
de atenção do Plano, como o Custo Aluno-Qualidade Inicial – CAQi. Para tanto, foram sugeridos os nomes de Daniel Cara
ou  Luiz  Araújo.  Além  disso,  sugeriu-se  uma  reunião  conjunta  entre  o  Fórum  Estadual  de  Educação  e  a  Comissão
Organizadora do Fórum Técnico.

• Com o intuito de marcar o início das discussões do Fórum Técnico, sugeriu-se a realização, no dia 15/2, de um debate
público com especialistas fazendo uma análise do plano. 

• O representante  da  Secretaria  de  Estado  de  Educação  esclareceu  que  o  Plano  elaborado  pelo  Fórum Estadual  de
Educação  foi  replicado  pela  referida  Secretaria.  As  alterações  foram realizadas em outras  instâncias,  provavelmente
devido à necessidade de ajustes políticos. Ele se dispôs a elaborar um documento comparando o plano original e o plano
enviado pelo Governo para discussão pela Comissão Organizadora.

• Ficou definido que na próxima terça-feira, dia 10/11, haverá reunião preparatória do Fórum Técnico. Já no dia 18/11, às 10
horas, será realizada a reunião conjunta com Fórum Estadual de Educação. 

• Encerrada a reunião. 
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Próxima
reunião

• Dia 10 de novembro, terça-feira, às 9 horas, na Sala de Reuniões da GPI (Rua Rodrigues
Caldas, 79, 4° andar).

Tarefas
combinadas

• Encaminhar  para o e-mail  gpi@almg.gov.br indicações de lideranças locais  que possam atuar  como expositores nos
encontros regionais, colocando como assunto da mensagem “Plano Estadual de Educação”. 

mailto:gpi@almg.gov.br

